

# Experto sostuvo que “no estamos ni cerca” de dejar la mascarilla

Imunólogo aseguró que los países en que se ha dejado de usar tapabocas en espacios cerrados han disparado sus contagios y que es muy amplio lo que se entiende como “espacio abierto”.

Natividad Espinoza R.

**A** casi dos años de que comenzara a regir en Chile el decreto que establece la obligatoriedad del uso de mascarillas en espacios públicos, muchos se preguntan hasta cuándo tendrán que salir de sus casas usando este elemento de protección personal.

Pues de acuerdo con el inmunólogo e investigador del Centro de Genómica y Bioinformática de la Universidad Mayor, dr. Sebastián Reyes, “no estamos ni siquiera cerca de poder decir ‘en espacios cerrados ya no se usará mascarilla’”. Esto, debido principalmente a las experiencias vividas en otros países, donde el abandono del tapabocas en sitios cerrados generalmente ha durado muy poco porque, como dijo el médico, “se han disparado los contagios (de covid-19)”.

Asimismo, el experto manifestó que otro problema que aleja al país de esta posibi-



*Las mascarillas tienen una vida útil bastante corta, cosa que suele irrespetarse.*

lidad es el hecho de que “muchas personas usan la mascarilla sólo por cumplir con la norma”, dándoles un sobreeso e incluso poniéndose mascarillas que están visiblemente en mal estado.

## EN ESPACIOS ABIERTOS

Respecto del uso del elemento en espacios abiertos, Reyes precisó que hay que ser muy criteriosos, puesto que hay espacios abiertos que difieren enormemente de otros.

“Cuando hablamos de espacios abiertos, quizás ya la posibilidad de contagio es mucho más baja y la mascarilla no se explica tanto. Sin embargo, el contexto de calle está pensado en una libertad de usar la mascarilla donde no se esté con mucha gente alrededor. Si hablamos de calle, pero por ejemplo del Paseo Ahumada en hora *peak*, por supuesto que eso es una aglomeración, tal como un concierto en un estadio. Claro,

son lugares abiertos, pero donde hay aglomeraciones”, dijo el profesional.

“Pero cuando estás solo, estás en un parque, es distinto. De hecho, para hacer ejercicio al aire libre no es obligatorio usar mascarilla. Cuando se está en un ambiente donde no hay personas alrededor, por supuesto, podría no usarse la mascarilla, pero si hay alguien (de otro grupo familiar) frente a frente con nosotros, hay que mantenerla”, agregó.